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在听证人宣读完听证方案后，听证会进入参
加人意见陈述阶段。由于参加人有22名之多，同
时为避免“先入为主”的嫌疑，听证会采取了对参
加人姓氏按英文字母顺序排定发言“座次”的方
式。在发言中，参加人都从不同的角度说明了自
己对这次居民生活供暖价格调整的看法。我们对
部分参加人的发言进行了整理。

□记者 韩铁栓

代表提方案：供暖价格随煤价

在这次听证会上，有消费者代
表提出，要理顺城市居民生活供暖
价格，不妨建立起供热主要原材料
和供热价格的联动机制。

根据这一方案，供暖调价将和
目前国内油价的调整机制类似：设
置一定的调价周期，每一周期开始
时根据原材料价格确定供暖价格
调整方案。原材料价格涨，供暖价
格也涨；原材料价格降，供暖价格
也降。

这名代表说：目前，煤炭等价
格降了，我市城市居民生活供暖价
格不妨也先降下来。如煤炭价格
上涨，供暖价格可根据一定的计算
公式，进行适度上涨。

两头受气，物业公司代表
诉“委屈”

在居民生活供热链条上，小区
物业公司是个中间环节，但由于

“转供”问题不少，其所受的非议也
最多。在昨天的听证会上，物业公
司方面的代表就诉起了“委屈”。

这名代表介绍，目前我市居民
供热90%以上都是由所在物业公司
代管的，代收费、代维修，但由于不
专业，热力跑冒滴漏不说，还落了
一大堆埋怨。他表示，其实物业公
司最希望供热企业能分期分批实
现“直供”，让供暖“分表到户”。他
表示，如果暂时不能完全做到“直
供”，他们也希望能和供热企业签
订规范的委托经营书，名正言顺地
进行“有偿服务”。

此外，这名代表还借机吐槽：
“现在，物业只是代管代收居民的
暖气费。可是在采暖季开始前，我
们就要按上一采暖季费用的80%预
交，这钱实在是不好拿出来啊！这
个今年开始能不能改一改啊？”

（上接A06版）

市消协曾在2002年、2005年的两次供暖价格调整
听证会上都提到，希望政府建立供暖质量保障体系，做
到价格调整与保障供暖服务质量同步。但10年过去
了，热价也调整了两次，很多问题依然存在。

四点建议：制定规范合同，约束供热双方的权利和
义务；实行供热质量保证金制度，出现用户室温不达标
等情况可动用保证金来赔偿消费者的损失；建立完善
的热用户赔偿制度，建立第三方公正检测制度；加强对
物业公司的监管，逐步完成由物业公司的“二次转供”
改为“直供”。

三点疑问：
1.现在煤价严重下跌，累计跌幅已经达到了25%，

电企普遍扭亏为盈，而且煤价短期内还可能加速下
跌。在如此形势下，现在调整供热价格是否合适？

2.第二方案竟然要调整到河南第一，与郑州看
齐，这是否合适？

3.为何要收取25%的基础供暖费？25%是怎么算
出来的？为何有些城市没有？

两点建议：
1.我们的蒸汽出厂价为42元左右，而郑州、平顶

山、安阳等仅为32元左右，比洛阳低了10元。热力公
司亏损，原因之一就是因蒸汽出厂价比热力公司卖价
高，形成了倒挂。这能否由政府出面下调蒸汽价格？

2.据调查，2012 年我市供暖期居民投诉高达
3094起。这其中数物业公司代收问题较多，群众反
映的多是物业“截流”问题。这个问题市公用事业局
和供暖企业有监管责任，应加大监管力度。

四点要求：
1.暖气初装费是计划经济的产物，与市场经济格格

不入。哪儿有市民帮企业进行固定资产投资，企业再来
赚市民钱的道理？暖气初装费应该大幅下调或取消。

2.实行一户一表，对新楼盘没有一户一表的不给
验收，同时抓紧时间对老用户进行改造。

3.对低收入人群、弱势群体不仅不能提高供暖费
用，还要相应降低。

4.加大对物业公司的监管，同时各热力公司也应
该提高自己的服务水平，做到服务第一。

我市居民各项费用在全省都名列前茅，唯独供
暖价格是省内“下游”，这是一件很值得骄傲和高兴
的事。我期望洛阳能保住这仅存的果实！

我是一名财会人员，具备19年的工业企业成
本核算和成本管理阅历。经过查阅本次价格听证
资料，同时进行多方调研沟通，针对本次价格听证
会价格调整听证方案，我个人的意见是：不同意本
次热价调整的两个方案，同时建议不涨价。

原因如下：
一、2013年上半年煤炭价格继续下行，因此本

次提出的热力涨价时机较为不妥。
二、通过查阅洛阳市价格成本监督所提供的

供热定价成本监审报告，我对参加价格听证会的
3家热力企业提供的监审报告中的财务数据进行
了分析。3家热力企业的成本费用支出年度增幅
均远高于收入增幅，尤其是一些修理费用增幅达
到16.79倍，其他项目费用增幅10.68倍，我对其合
理性有疑问。另外，在销售收入降低12.88%的情
况下，供热企业人员工资增幅仍达41.12%，作为生
产经营性企业，此种现象不甚妥当，尤其作为涉及
百姓民生行业的企业，更要慎而行之。

正常情况下，企业在经营亏损时，考量上游供
应商价格是否公允应为首要减亏举措（从附件3全
省热电企业出厂价格情况表可以看到，洛阳阳光
热电有限公司和大唐洛阳热电有限责任公司的出
厂价高过省内大多数的热电企业，例如高过郑州
新力电力和郑州郑东新区热电29.69%和28.13%，
高过安阳大唐热电18.57%和17.14%），这固然有一
些政府指导定价的因素，但如何理顺涉及民生行
业的价格定价体系是值得政府主管部门商榷的。

我了解很多退休人员的生活现状，与在职
人员相比，他们的收入较低，几千元的供暖费对
很多退休人员来讲是巨大的负担。不过，供热
企业亏损是事实，我赞成适当涨价，但对于听证
会提出的两种调价方案不赞同，我认为可从每
日每平方米0.16元调整到每日每平方米0.17元。

我建议建立长效机制，在各界人士中选取
10 人到 20 人组成消费者代表团，常年参与供暖
价格监控，定期向市民通报相关情况；同时要逐
步改变目前按住房面积计算供热费用的制度，
采用“分表计费”法，像水、电费一样按实际使用
量计费。

听证会5名听证人认真听取了各位参加人的建议
和意见。他们表示，会后将对这些建议和意见进行总
结归纳，充分采纳其中具有科学性、合理性、合法性和
可行性的部分，形成听证报告，并根据听证会情况，在
对调价方案进行进一步完善后，上报市政府，待市政府
研究同意后向社会公布。

不涨有不涨的依据

【现场】适当调价？暂缓调价？大家各抒己见

与会人员针对调价方案进行了讨论
也有人说：煤炭价格下滑，供暖问题多多，真不该涨
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